

# 東九州新幹線構想を考える!

基本計画路線は全  
国的新幹線ネット  
ワークを意識したた  
め、結果として凍結さ  
れた路線は東九州のみ  
ではありません。整備  
が進む北海道新幹線と  
は別ルートをたどる北  
海道の「長万部～室蘭  
～旭川」や東北から北  
陸の日本海沿岸を抜け  
る「新青森～秋田～新  
潟～上越～海を渡る  
「新大阪～四国北部～  
大分～熊本～山陰を抜  
ける「新大阪～松江～  
新下関」などが同じ扱  
い。現時点では国が計画  
路線を整備路線へ格上  
げする動きはなく、仮  
に計画が進んでも宮崎  
における新幹線の実現

したこと。もう一つは、東日本大震災において高速道路網や東北新幹線が重要な救援ルートとなつたことで、「国土強靭化」の声が上がっていることです。また九州新幹線・鹿児島ルートの開業による西九州での経済効果が、「ぜひ東九州にも」という空気感を作っていることも間違ひありません。

新幹線が整備された場合、現在の日豊本線は総工費は1兆6000億円。つまり地方負担は5000億円を超えるました。イメージ図を見ていただければわかるように、実現すれば、総延長は鹿児島ルート（257キロ）より長いはずで、宮崎県の負担額は安く見積もっても1000億円を超えるオーダーになることは間違いないません。さらに、もう一つの大きな課題は、並行在来線の経営分離です。簡単に言えば、東九州JRにとつて重荷にな

なれば県や周辺自治体が第三セクター化するしか方策がないかも知れません。鹿児島では新幹線開業メリットはないうえに、並行在来線の第三セクター化で負担のみを強いられた自治体が激しく反発するケースも起きていています。

ショナリズムの高揚を絡め、落ち込んだ地域の浮揚のために新幹線が必要との主張を展開しました。

私自身はかなり首を傾げる講演でしたが、河野俊嗣知事は「機運を盛り上げるために一歩踏み込んだ取り組みが必要。子々孫々のために東九州新幹線の旗を掲げておくべきだ」と意図的的な姿勢。知事は2月3月と国土交通省を邊り返し訪問し、新幹線に関する要望活動を行っています。

また新幹線をめぐる政治環境としては、1月の宮崎市長選では当選した現職市長が「孫に

は1年や2年で現実化する開発問題を抱いていたが、なぜ敢えて今「取り上げたのか。それはこの構想を巡る政治の空気に“違和感”誤解を恐れずに言えて、白々しさ“を見えてからです。もし話が具体化してもその時には当事者がわかつっていても、「夢」という言葉を覆はれれば乗り切れるみんな可能性が低いと思うて、本気で旗を振るう。要はないけど、ポーラーはどうおこう…」と政治には様々な側面がある。

# 暮らしに関わる県政トピ

ス2 全国共通のカードを存知す。さらに、首都圏や近畿圏主要都市で既に定められた電車やバスなど機関の支払いが一ができる仕組みです。首都圏が近畿圏に持つて福岡市が高速道路に時間が強でつながります。よいと党でも

14年度中には、いよいよ北九州までつながりました。私が所属する民主統一党時代も含め東日本では、「コンビニや自動販売機・地下鉄系のバス」で過ごべ「小銭いらず」で過ごす事ができます。

インフフを活かしこれらは東九州地域の発展に結びつけることが重要になります。

40年前に計画され、長く凍結は、高度経済成長期の終盤だった1973年（昭和48年）に全国新幹線鉄道整備法に基づく「基本計画」路線になりました。その後、九州新幹線・鹿児島ルートや北陸新幹線のように実現性の高い「整備計画」には格上げされず、40年で、なぜ「東九州新幹線」という言葉が独自歩きし出したのか。いくつかきっかけがあります。一つは、一昨年の九州知事会で大分県知事から「整備計画路線への格上げ」を求める声が上がり、初

福岡から大分、宮崎を経由し、鹿児島まで東九州を貫く「東九州新幹線構想」が俄かに話題になり始めています。県民の悲願だった東九州自動車道整備に一定のメドが立ち、現政権が進めようとする国土強靭化の機運も影響しているようです。河野俊嗣知事や様々な政治関係者からも積極的な発言が飛び交い始めていますが、「将来的な夢だから」という言葉で予測される大きな課題を覆い隠すべきではありません。様々な情報を県民に提示し、「宮崎の未来」と「新幹線のあり方」を県民自身がしっかりと考えていく環境づくりこそがいま必要ではないでしょうか。

# SO WATANABE

# 新渡辺新聞

2014年3月発行



# 吉崎県議会議員 渡辺創 通信 いっぽ いっぽ

〒880-0825 宮崎市東大宮2-3-21  
TEL.0985-29-4050 FAX.0985-29-6230  
Email mail@watasou.jp

**2月議会「般質問」で議論しました！**

# 暮らしに関する県政トピックス!



**トピック② 全国共通の交通系ICカードが宮崎でも！**

宮崎県民の悲願である東九自動車道の整備が大幅に進展します。3月16日に、大分方面ルートでは県内最後の未開通区間だった「日向・都農間（20キロ）」がいよいよ開通し、宮崎市と延岡市が高速道路によって1時間強でつながりました。

開通日には県内各地で、九州道の早期開通に向けて力を注いできました。そして力もあって、宮崎市では県庁前の楠の経緯も踏まえ、新年度に並木通りでコンサートなどがあつたほか、延岡市では提灯行列も行われました。

2014年度中には、いいよいよ北九州までつながります。私が所属する民主党政も、福岡、大分の議員団とともに連携した研究事業を進めます。ようやく整った社会インフラを活かしきれから、東九州地域の発展に結びつけることが重要になります。

**トヨタクス① 愈頗の「高崎→延岡」が高速道路で**

例県議会一般質  
取り上げまし  
州全体の観光消費額が  
約2500億円増えた  
との民間調査を基に、  
沿線地域への効果を強  
調しました。

また、県は鹿児島  
ルートのデータを根拠  
に、初めて具体的なイ  
メージを示しました。

新幹線なら1時間半  
算」と頭書きで示され  
てある。新幹線ならば「  
「観光客の流れが、確  
実に変化する」として  
「新幹線が博多、宮  
崎市の「翻訳」対  
話術が博多、九州  
新幹線の運賃、鹿児島申  
中央と同程度の運賃と仮定  
して、同程度の運賃を  
当はめてきた。  
河野知事は「ルートが  
明確でない段階での試  
大③大規模災害  
疑が行われたの  
です。

線整備の目的を  
間に、県側は①  
と②国内外との  
大③大規模災害

九州新幹線構想」への備えと説明。九州幅広く議論したい」としています。  
（新幹線・鹿児島レーチート直通が斤量でどう又つ上げていけばよいのか）

A portrait of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a dark suit, white shirt, and blue striped tie. He is standing in front of a wooden panel background.

詳細が明確ではないため、信用性は定かではありませんが、宮崎・博多間が約1時間半、宮崎・新大阪間が4時間弱との想定です。

巨額の建設費問題についても初めて具体的に言及。知事は「地方に大きな負担を強いる今の方程式ままでいいのか、整備方法や手法の見直しも含め（中略）ないか」との見方を国に対して、地方負担の軽減につながる整備の変更を求める方向を示しました。ただ、国土交通省から出向している内田副知事に能性を質問したところ、内田副知事は「(C)在の方式は)それなりに財政規律に配慮したものであり、整備方の変更は難しいので、